

Dengan tidak masuknya Desa Besuki dalam wilayah terdampak yang nota benanya desa Besuki rawan akan terkena luberan dari lumpur oleh karena itu, pada hari kamis 20 juli 2006 pukul 08.00 wib. Sekitar 300 orang warga Desa Besuki melakukan unjuk rasa di Balai Desa Besuki. Meminta perkuatan dan peninggian Tanggul di perbatasan Mindi dan Besuki dan menolak perluasan pond.⁵ Aksi dilanjutkan kembali pada tanggal 15-16 agustus 2006 dimana warga Besuki menuntut penghentian operasional mesin diesel yang menyedot air sungai brantas karena mereka menganggap akibat air tersebut dapat memicu melubernya lumpur ke wilayah mereka. Menuntut agar tanggul tersebut dijebol. Terjadi bentrok antar warga Desa Besuki dan Renokenongo namun dapat diatasi.⁶ Selanjutnya pada hari kamis 17 agustus 2006 warga Besuki kembali melakukan aksi dengan menduduki pond penampungan di Desa Besuki. Mereka menuntut penguatan tanggul pond dan meninggikannya agar rembesan tidak menggenangi pemukiman mereka.⁷ Tidak sampai disitu warga Besuki juga melakukan unjuk rasa agar Kaur Keuangan Suriyadi agar meundur karena dinilai tidak aspiratif terhadap nasib warganya yang terkena dampak luapan lumpur. Didalam hampir setiap proses politik selalu berlangsung konflik antara pihak-pihak yang berupaya mendapatkan dan mempertahankan sumber yang dipandang penting dan pihak-pihak lain yang juga berusaha mempertahankan sumber-sumber tersebut dengan memperjuangkan aspirasi dan kepentingannya. Hal inilah

⁵Makalah BPLS.hal 3.

⁶Ibid, hal, 4.

⁷Ibid,hal 5.

disitu karena sampai saat ini kita belum mendapat pelunasan dari apa yang kami miliki.”¹¹

Dengan demikian, permasalahan penyelesaian ganti-rugi yang dilakukan sesuai dengan perpres nomor 48 tahun 2008 belum juga ada kejelasan terkait dengan pelunasan uang ganti rugi. Ganti rugi sebesar 80% yang dijanjikan akan dibayarkan sebelum dua tahun masa kontrak belum juga bisa didapatkan. Sehingga aksi kembali terjadi untuk segera mendapatkan sisa pembayaran ganti rugi.

“Jarak desa Besuki dengan tanggul lumpur hanya berjarak sekitar 200 meter, rumah disini sudah tidak layak huni, air sumur sudah bercampur dengan minyak, oleh karena itu kami tidak pernah berhenti unjuk rasa sampai akhirnya sisa pembayaran ganti rugi kami dapatkan.”¹²

Ganti rugi akibat semburan lumpur pada tahun 2006 lalu, sampai saat ini masih saja menyisakan persoalan dalam tahap pelunasan sehingga memunculkan kembali polemik antara warga desa Besuki, PT. Lapindo Brantas dan juga pemerintah pusat.

1.2.1.3 Aksi Penolakan Warga Besuki

Dalam proses penyelesaian masalah yang diakibatkan adanya semburan lumpur Lapindo menuai banyak tanggapan. Prokontra tentang penyelesaian problem sering terjadi karena adanya ketidaksepakatan antara PT. Lapindo Brantas dengan korban luapan lumpur. Salah satu upaya yang dilakukan oleh PT. Lapindo Brantas untuk mencegah

¹¹Arief Samsudin, Warga Besuki, *Wawancara*, 9 Juli 2013.

¹²Rozi, Warga Besuki, *Wawancara*, Sidoarjo, 4 Juli 2013.

